

議長	事務局長	次長	係長	書記

**全員協議会要点記録**  
(閉会中)

会議名	全員協議会		
開会日時	令和4年3月17日(木) 11時00分 開会		
	令和4年3月17日(木) 12時02分 閉会		
場所	第1委員会室		
出席者数	在籍者16名中、15名出席		
出席議員	宍戸 邦夫	石飛 慶久	—
	南澤 克彦	田邊 介三	山本 数博
	武岡 隆文	新田 和明	芦田 宏治
	—	先川 和幸	児玉 史則
	大下 正幸	山本 優	熊高 昌三
	秋田 雅朝	金行 哲昭	—
	—	—	—
欠席議員	山根 温子	—	—
説明のため出席したもの	職名	氏名	職名
	—	—	—
	—	—	—
	—	—	—
出席した事務局職員	事務局長	森岡 雅昭	事務局次長
	総務係長	藤井 伸樹	総務係主査

事項

- ・開会
- ・議長あいさつ
- ・議長報告等
  - (1) 議会のうごき
  - (2) 委員長等報告
  - (3) その他
- ・協議事項
  - (1) 地域懇談会について
- ・その他
  - (1) 安芸高田市議会議員政治倫理審査会の審査報告に基づく議長の措置について
  - (2) 政務活動費について
  - (3) トライ・ザ・セーフティ in ひろしま 2021 の参加結果について
- ・議員間討議事項について

## 【開会前】

○石飛副議長

開会前だが、皆さんにお知らせする。

山根議員より、本日の全員協議会を都合により欠席する旨の連絡があつた。

また、本日全員協議会の撮影の許可をしている。

### 1. 開会 【11:00】

○石飛副議長

ただいまから全員協議会を開会する。

開会にあたり議長より挨拶をいただく。

### 2. 議長あいさつ

○宍戸議長

先ほどの本会議終了、本当にお疲れ様でした。

引き続き全員協議会よろしくお願ひします。

### 3. 議長報告等

#### (1) 議会のうごき

○宍戸議長

(議会のうごきのとおり)

○石飛副議長

特にないということだが、皆さんから質疑等があるか。

(なし)

ないようなので、以上で議長報告を終わる。

続いて、委員長等報告に移る。

#### (2) 委員長等報告

○熊高議会運営委員長

御覧のように、この間6回の議会運営委員会を行っている。内容については皆さんご存知のような内容である。課題もまだまだあるよう感じている。

なお、3月14日の議会運営委員会において、地域懇談会についても協議をしている。このことについては、協議事項の「地域懇談会について」で詳しく申し上げたい。

○武岡総務文教常任委員会副委員長

3月2日の総務文教常任委員会では、付託案件の議案の審査と2件の報告事項の報告を受けている。

それから3月15日に委員会を開催し、市の情報発信の充実について所管事務調査を行った。

○大下議事監修委員会副委員長

(なし)

今回の当初予算では、修正等々、皆さんの御教示の結果、いろいろと邁進してくださり、誠にありがとうございました。

(なし)

○新田議会広報特別委員長

2月22日に定例の例月出納検査を行った。令和4年度1月分の一般会計特別会計、各基金、それから下水道事業等現金の出納並びに検査実施等における現金の保管状況を監査した。

それと、令和4年度監査等の実施方針及び年間監査計画について、ただいま協議をしている。

○熊高芸北広域環境施設組合議員

今月 28 日 13 時半から、芸北広域環境施設組合議会が開催される。それに先立ち、明日 18 日 10 時から議会運営委員会を開催する予定である。

○石飛政治倫理審査会会长

3 月 9 日、3 回目の政治倫理審査会を行った。議題は、手元の市議会の動きの、会議の要旨をご確認いただきたい。

そして、昨日 3 月 16 日倫理審査会の報告書を取りまとめたものを、議長へ提出した。その写しを手元に配っている。ご一読いただいて報告を確認いただきたい。

並びにこの報告書は、政治倫理審査会を要望した請求者にも、報告をすでに提出している。ということで政治倫理審査会は、すべて終了となった。

○石飛副議長

他の会議について何かあるか。

(なし)

ないようなので、ただいまの委員長等報告に対して、質疑等何かあるか。

(なし)

ないようなので委員長等報告を終わる。

### (3) その他

○石飛副議長

次に、議長報告の (3) その他に入る。

皆さんから次回に取り上げられたい案件や協議の議題などについて意見があれば伺う。

何かあるか。

(なし)

なければ次に進む。

## 4. 協議事項

### (1) 地域懇談会について

○石飛副議長

協議事項に移る。

「地域懇談会について」を議題とする。

○熊高議会運営委員長

地域懇談会について、当初は 1 月に開催の予定をしていたが、新型コロナウイルス感染拡大により今年度は中止とし、来年度早期の開催を目指すこととしていた。

3 月 14 日に議会運営委員会を開き、地域懇談会について協議をした。広島県においては 3 月 6 日をもって、まん延防止等重点措置解除となつたが、安芸高田市においては感染の封じ込みができたとは言えず、3 月 21 日までの間、独自の対策に取り組んでいる状況である。

感染状況を見極めながらの状況とはなるが、議会としてやろうという意気込みを示すということを、先の全員協議会でも申し上げ、確認した。

○藤井議会事務局係長

本日はそのことを踏まえ日程案を作成したので、意見をいただきたい。詳細については事務局から説明をするので、検討をお願いしたい。

地域懇談会についての、A4縦の1枚ものの資料を御覧頂きたい。

先の議会運営委員会で協議した資料だが、まず1つ目、各文化センターの利用状況及び主な行事について一覧にしている。

4月が主に、4月5日から11日ぐらいまでが、保育園、小・中学校の入園式・入学式行われている。その他、県の市議会議長会や中国市議会議長会等が予定をされている。

事務局案として日程を設定するにあたり、まず、今のところ4月20日に全員協議会を予定しており、この全員協懇談会が、最後の話し合いで打ち合わせができる機会ということも考慮し、この20日以降の21日から開催すると検討した。

次に2つ目だが、1月の時は土日の日中ということで冬期であり、日中を開催するように考えていたが、現在は春で夜間の開催も考慮して候補とした。

施設について、吉田町は大ホールでワクチン接種が行われているので、4階の小ホールで開催を検討している。

八千代町はフォルテの大ホール、美土里はまなびで、高宮町は前回1月は社協が入っている高宮支所だったが、気温も暖かくなつたので、田園パラッツオの大交流室を検討している。甲田町、向原町は変わらずミューズとみらいの大ホールの利用を考えている。

議会運営委員会で協議をいただいたが、1番下の3番の事務局案だが、4月21日から、上から順に、まず4月21日木曜日夜間だが、19時から21時までを吉田町クリスタルアージョの小ホール、22日のこれも夜間だが、19時から21時までを八千代町フォルテ。23日土曜日だが、午前中を美土里町、午後から高宮町と移動となるが、これを日中に開催する。続いて、24日日曜日午前中を甲田町、午後を向原町という提案させていただいた。

○石飛副議長

ただいまの説明について意見があるか。

(なし)

ないようなので、説明のとおり進めることに異議はないか。

(異議なし)

異議なしと認め、さよう決定した。

日程について了解いただき、ありがとうございました。

もう1点議会運営委員会でも少し触れたが、テーマについて当初、市長と議会、あるいは災害関係のことについてという2つの大きなテーマを掲げていたが、いろいろ市民の皆さんのお見も聞きながら、このテーマで本当にいいのかどうかというような意見も多々聞いている

ので、これは1つの提案として聞いて、議論いただければと思う。

ちょうど今日、本会議が済んで新年度に向けての予算政策もほぼ出たわけだから、令和4年度の政策、新年度の政策についてというような大きなテーマを1つ挙げた方がいいのではないかという気もしている。これは私の私見も入っているので、検討いただければと思う。よろしくお願ひする。

○石飛副議長

この場で検討ということか。

○熊高議会運営委員長

これで決めないと動かないで。

○石飛副議長

ただいま議会運営委員長の提案のとおり、テーマを変えていこうという提案だが、協議いただきたい。

○秋田議員

地域懇談会のテーマについて、意見いただきたい。

今、熊高委員長からの提案だが、私も新年度の政策についてというテーマは必要と思う。やはり市民は、一番は政策について、あるいはこれまでの予算決算常任委員会等でもいろいろあったが、廃止事業や新規はそんなになかったと思うが、そうしたところにはすごく関心があると判断、推測する。

そうしたテーマは市民から出されたときに、話をすればいいんじやないかという思いもあるし、委員会主義をとっている関係上、総務文教常任委員会と産業厚生常任委員会とあるわけだが、そこらあたりも含めた懇談会になればいいんじやないかという思いがするので、テーマについてはそういうのも入れていただきたい。

○石飛副議長

その他、意見があるか。

○新田議員

各町で課題があると思う。議員は知っていると思うが、そのべんを協議するのも一つあるかなと思うが、もし考えがあれば皆さんどうか。

○熊高議会運営委員長

当然そういうことも当初検討をしたが、今回は大きなテーマとして2つだけを上げるということで、先ほど申し上げた市長と議会、あるいは災害等の関係の事項が多い。

各町ごとのというのは今回あえて入れなかつたという経緯もあるので、皆さんの意見がそういう方向にいけば、検討も必要だと思うが、前回、そういう2つの大きなテーマで一応の理解をいただいたが、大きなテーマとしての2つが時期がずれたことによって、ふさわしいのかどうかという検討をいただければということで、先ほど提案をしたと理解いただければと思う。

○南澤議員

総務文教常任委員会で中学校の統合についての資料が出たが、これについて各町回るようなら、皆さんがどのような意見を持ってるのか、ぜひ話を聞いて回りたいという思いがあるので、テーマの1つとして加えていただけるようならお願ひしたい。

○石飛副議長

その他、意見があるか。

○金行議員

久しぶりにやるんだから、市民からたくさん意見が出ると思う。言われたことは議員としても、聞かん、知らんというわけにはいかん。

これをどれだけ議論できるかということだが、はじめ委員長が言ったように、災害と市長と議会という部分は我々のテーマで持って、それを柱に秋田さんが言うたような、年間の政策ですよね。そういうのをやって、あと聞けるだけ、聞くという心構えのような、あれもこれもというのは時間的に許さないかも分からぬが。

○武岡議員

確認をするが、前回予定していたテーマ2つあったと思うが、これについてはもう触れずに、新たに令和4年度の政策についてというテーマで懇談会を開くということで理解してよろしいか。

○熊高議会運営委員長

基本的にはそういう方向がいいのではないかという提案なんで、今、南澤議員も言われた中学校の統合について地域の意見を聞くとともに、ある意味新年度の政策の1つの中に入ってくるし、災害も市長と議会という関係も政策の中にすべて入ってくるし、予算が通った今の時点で、いろんな情報が我々も入っているから、今、金行議員言ったように、全部聞き取りや答えたら大変だということで、前にも言ったように、基本的な市民の意見を聞くということで、質問があれば政策としてはこう決定したということは言えると思う。

そういった流れにしていけば、市民もある程度納得し、時間的にもそんなに広がっていくような感じのイメージを持ってないので、今、武岡議員が言ったような感じ。

方向としてはちょっと修正したというふうに理解いただければと思う。

○先川議員

議会運営委員会でテーマについて2点でと決めている中で、ただコロナがあるから期間が延長しただけの話である。私は当初どおりの議会運営委員会で決められた方向でいいんじゃないかと思う。

政策と言っても新年度の予算が決まったばかりで、政策的にはもう方向づけが出ている。

ここが最重点だと。ねじれているのが何かということを皆さんにやろうと、前回の議会運営委員会や皆さんの了解得られてやろうとしたんだけど、コロナの関係で延びただけの話で。やはり当初どおりに私はやった方がいいと思う。

○熊高議会運営委員長

今、先川議員が言ったとおりである。コロナで延びただけだという見方もあると思うが、ちょうどタイミング的にここまでずれ込んで、議会の最終日を迎えたという背景も含めて、政策も重点に置く方がいいんじゃないかということなんで、当然そこの中で、今、先川議員が言ったように、議会と市長とのねじれ現象みたいなものも出てくると思う。

それはそれとして、いろいろ答えることは答えていくということで、全く排除するという意味合いではないと捉えていただければありがたい。

○石飛副議長

他に何か意見はあるか。

○南澤議員

総務文教常任委員会で出たが、図書館の時間が変わってきたり、その議論の中で十分に使われてないところについては、今後どのようにしていくかは検討しなければいけないというような話が出てたので、公共施設や支所などの今後のことについて、今の利用状況を伝えて、必要であれば使っていかないといけない。

どういうふうに使っていくかということを伝えるのも一つ必要だと感じているので、生涯学習施設についてもテーマにしてはどうかと感じる。

○熊高議会運営委員長

色々と意見をありがとうございます。テーマを細分化していくと、逆にどんどん難しくなっていくような気がするので、これは私の提案だが、市長と議会との関係と災害対策の2つのテーマは当初どおり残して、追加として新年度の政策についてという欄を設けていけば、今のような各地域の意見であったり、政策の細かいところであったり、そういうことも受入れるんだという姿勢が示せるのかなという気はする。

可能ならテーマを1つ増やして、新年度の政策を付け加えたら、ある意味どこへでもいけるということにもなると思う。そういったまとめ方にしていただければありがたいと思うがいかがか。

○山本（優）議員

今、委員長が言うのは委員長の思いであり、議会運営委員会ではこの2つのタイトルでやろうと決めているわけだから、それを皆さんに諮っているわけで、その辺で先ほど先川議員が言ったように、議会運営委員会で決めたタイトルでいけばいいんじゃないかと思う。

○熊高議会運営委員長

山本優議員が言ったとおりだが、ただ議会運営委員会の最後の方で、提案はして終わっている。

冒頭申し上げたが、1つの提案として皆さんどうでしようかということなんで、当初どおり決めていけというふうになれば、当初どおりになるが、状況が少し変わって、タイミング的にこういう時期になつたので提案をしたので、最終決定はここですれば結構だと思う。

○金行議員

山本優議員が言ったのもあるが、議会運営委員会で最後言われたのは頭にある。

最終的にテーマは2つあったが、一応みんなに周知して意見を聞いた方が前進すると思う。

言われたようにテーマは2つあるが、我々の立場として、出る以上意見は出る。中学校の問題とか、八千代の美術館を何で止めるのかとか。そこらは聞く耳を持たないといけないということで、委員長が言

われたんじやないかと私は理解した。

○石飛副議長

暫時休憩する。

【暫時休憩 11:27~11:36】

○石飛副議長

地域懇談会についてのテーマだが、現在、2つのテーマを基本として話を進めている。この2つのテーマで異議はないか。

(異議なし)

テーマは2つで、異議なしと認めた。

テーマの内容だが、現在決まっているのが「災害時対応について」と「議会運営について」の2つのテーマである。

今までどおり、この2つのテーマでやっていくということに異議はないか。

(異議なし)

異議なしと認め、従来どおりのテーマで進める。

なお、先ほど出ていたテーマは、市政に対する自由な意見のところで引き出していただきたい。

地域懇談会について、先ほどのテーマについてのことも詰めたので、その他意見はないか。

○金行議員

第3部の部分で、自由な討議、自由な意見もあるので、そこで一方通行になるかもわからないが、意見は聞くということを言われてるので、しっかり聞く耳を持ってやりましょう。副議長が言われたとおりである。

○石飛副議長

前向きな懇談会になるよう頑張りましょう。

○南澤委員

第1部の議会活動報告の議会運営委員会総括報告、常任委員会報告はわかるが、市長と議会の関係についてという部分は、誰が担当するのか。

○石飛副議長

この件については議長がするということで前回決定している。

○田邊議員

前回もそうだったが、開催する予定だったのが急遽中止になるが、例えば何日前までに判断するかはっきりしていただけると、前回みたいに来てくださいと周知しているが、その決定がかなりぎりぎりで、中止の周知がなかなか行き届かないということがあるので、どこで最終決定をするかを決めていただけすると非常に助かる。

○石飛副議長

言われることはわかるが、いつまん延防止等重点措置になるかわからない。やるといつても前日に駄目になることも可能性はある。慎重に早めにと、それ以上言いようがないと思うので、よろしくお願ひしたい。

地域懇談会についてはもう協議事項なしということで、締めたいと思うがよろしいか。

(異議なし)

以上で、地域懇談会についてを終わる。

## 5.その他

### (1)安芸高田市議会議員政治倫理審査会の審査報告に基づく議長の措置について

○石飛副議長

続いて、その他の項に入る。

安芸高田市議会議員政治倫理審査会の審査報告に基づく議長の措置についてを議長より説明いただく。

○宍戸議長

3月16日付で、政治倫理審査会石飛会長から議長へ審査会の報告書が提出され、受理した。

これに基づき倫理規定に議会の措置が第9条にある。議長は、審査会からの審査結果の報告書を尊重し、この訓令に違反する行為があったと認めるときは、次に掲げるいずれかの措置を講ずるものとするという条文がある。

これに沿って、議長、事務局、審査会の会長、副会長とも検討し、意見を聞きながら検討したが、この9条の(1)の、この訓令を遵守するため、警告し、及び誓約書の提出を求めることが、これにしたいと思う。この措置については、本人に後日、報告をしたいと考えている。

また、以後のこれから議会の取り組みとしては、倫理規程に沿った取り組みをしたいと思うので、よろしくお願いする。

○石飛副議長

ただいま、議長より報告があった。

何か意見はあるか。

○山本(数)議員

今の議長の報告を受け、真摯に受けとめていきたいと思う。今後の議員活動に、そのことを踏まえた議員活動していきたいと思うので、大変ご迷惑をおかけしました。

○石飛副議長

他に何かあるか。

(意見なし)

ないようなので、安芸高田市議会議員政治倫理審査会の審査報告に基づく議長の措置についての報告を終了する。

### (2)政務活動費について

○石飛副議長

次に、政務活動費について事務局より説明を求める。

○國岡事務局次長

政務活動費の精算について説明をする。請求をしていない方は申し訳ないが、お付き合いいただきたい。

皆さん的手元に収支報告書の事前確認についてという文書を配っている。毎年、収支報告書や領収書等の確認に、ひと月近く要するので、事前確認をして仮記入をし、3月29日木曜日までに事務局に提出してもらいたい。

領収書が届かず、ぎりぎりになるケースもあるが、期限厳守で3月29日は仮だが、提出をお願いしたい。領収書がない場合や概算払いに

より金額が確定していない場合は、鉛筆で記入の上、提出してもらいたい。

2枚目以降に、定数の様式、留意事項、記入例等を添付している。

支出をされなかった場合も提出が必要になるので、提出を願いします。

全員の書類が揃ったら、返金の納付書を送る。書類が揃わないと返金の納付書もかなり送るのが遅くなるので、ご協力お願いする。

それからもう1つ、4年度の政務活動費の申請の書類を、全議員に配っている。こちらも書類の一式と、記載例を添付している。

気をつけていただきたいのが2点あり、1つが4月1日の期限厳守、それから申請しない場合も連絡をいただきたい。

あとは、記入欄にも書いているが、請求書の請求日は空欄のままご提出いただきたい。

最後に、全議員の書類が届いて請求をするので、請求が遅くなった場合は当然入金の方も遅くなるので、期限厳守のご協力をお願いしたい。

○石飛副議長

ただいまの事務局の説明に、不明な点があるか。

(質疑なし)

以上で政務活動費についてを終わる。

### (3)トライ・ザ・セーフティ in ひろしま 2021 の参加結果について

○石飛副議長

次にトライ・ザ・セーフティ in ひろしま 2021 の参加結果についての報告をする。

○國岡事務局次長

全議員が参加したトライ・ザ・セーフティ in ひろしま 2021 だが、全員が無違反で達成したので、記念品のタオルをメールボックスに入れているので、持ち帰りいただきたい。

○石飛副議長

ただいまの説明、報告に何か質問があるか。

(質疑なし)

ないようなので、トライ・ザ・セーフティ in ひろしま 2021 の参加結果について終了する。

事務局から、その他の項で報告事項がもう1点あるので、よろしくお願ひする。

○森岡事務局長

それではもう1点あるのでお聞きいただきたい。

本日の16時に令和4年度人事異動の内示がある。議会事務局の異動があれば、4月1日に連絡会を行うので、議会の動きの予定の中には入れているが、予定をさせていただきたい。時間は10時を考えているが、また改めてFAXやメール等でお知らせをする。

○國岡事務局次長

最後にもう1点、これはお願ひでご案内をさせていただく。

約半年分、規則の改正、申し合わせの改正、新しく作ったものがあ

る。皆さんに配っている例規集の加除、追録をするので、本日、皆さんに配っている緑色の例規集を、控え室の机の上に置いてお帰りいただきたい。

ない場合は、お手数おかげして申し訳ないが、後日といつても必ず、来週中には机の上にお持ちいただきて、机の上に置いておいていただきたい。くれぐれも例規集に名前は書いていると思うが、確認しておいていただきたい。

○石飛副議長

以上、3点の報告が追加事項になっている。

今の3点の報告について何か意見や質問があるか。

(なし)

その他、何かあるか。

○新田議員

先ほど聞けばよかったです、地域懇談会での内容について、いろんな話が出たということを、議会広報であげるかあげないか、多分、事務局が書く形になるかと思うが。

そういう方向性をとったらしいか、ぎりぎりになるとは思うが、議会運営委員会でもし協議していれば、あわせて伺いたい。

○熊高議会運営委員長

まだ具体的には協議をしていないので、以前の状況も例にしながら最終的に検討していきたいと思うが、やってみての状況がどうなるかということもあるので、ある程度どこまでまとめるかということも含めてまだ未定のところが多いんで、今後の課題としたい。

○石飛副議長

その他、他に何かあるか。

○田邊議員

2点ほど提案させていただきたい。資料を配るので、休憩をとっていただきたい。

○石飛副議長

ここで暫時休憩とする。

暫時休憩【11:53~11:58】

休憩を閉じて会議を再開する。

○田邊議員

少々お時間いただきたい。

提案1だが、定例会議の振り返りについてという題名で、自治体によってはこの定例会の後に議会全体で振り返り等を行っているところがある。

近隣では三次市等があり、目標として議員それぞれの考え方、視点をお持ちだと思う。そういうものをぜひ全体で共有し、チーム議会としていろんなことの課題解決に取り組める環境をぜひ作りたいと考えている。

下のフローだが、定例会の中で一般質問や質疑を行う中で、いろいろなことが起こると思う。

今回のこと例に上げると山本数博議員の一般質問で、いろいろな項目を挙げたが、結局最後まで聞けなかったというようなことがあつ

たり、その質問をそのままにしておくよりは、今後その取り扱いをどういうふうにしていくかというような課題をどういうふうに議会として取り組むかというような話をする場というか、振り返りができたらというふうに考えている。

その中で、例えば僕も質問したりするし、いろんな方の質問を聞く中で、こここの質問もこういう切り口で聞いたらもうちょっと面白いとか、逆にこういうふうな視点を持ったらいいとか、こういうデータを集めたらとか、多分いろんな方が思っていると思うが、できた課題をその議員個人がするのかであるとか、例えばこれは面白そうだし、取り組まないといけない課題なので、委員会等で取り上げてしっかり協議してみようとか、そういうことを全体で話し合うというようなことができればと考える。

そういう議会がチームとして動くことで、チーム議会としての政策提案等ができるような、取り組みになっていけばいいかなと希望している。私はまだいわゆる新人で、わからないことが多いので、皆さんからいろいろなアドバイスをいただけるような、そういう環境になればというのが1つの思いである。

これが提案1として、定例会の振り返りというものを、ぜひ一度議会運営委員会でも協議いただけたらと考えている。

もう1点、提案2である。2ページをお願いする。

私が12月定例会で一般質問した部分だが、いわゆる定例会でサンフレッヂ広島のユニフォームを着たらどうかという提案をした。

イメージの向上とか伝統工芸のPRなどで、いわゆるスーツ以外の服装で定例会を行っている議会というのは、全国でいくつか存在し、ちょっと例としてざっと調べたところを書いている。

今年サンフレッヂ広島は、クラブ創設30周年という特別な年もある。安芸高田市もPRするという意味で、非常に絶好のチャンスではないかと考えている。下にフローを書いているが、最終的にはサンフレッヂ広島を応援し、盛り上げることによって市の発展に繋がるという考えを持っている。

課題としては、やはり議会は神聖な場所という思いを皆さん持っていると思うので、そこをどういうふうに乗り越えていくかというのが大きな課題であると感じているが、ぜひとも市のために一肌脱いでやろうというような思いで、取り組んでいただけたらと考えている。

またメリットデメリット等を、書いている。やはり明るいニュースを市民に届けたいというのも一つの思いではある。

デメリットの部分で、議員は互助会費でユニフォームやTシャツを買うことはできるが、もし市の職員も取り組むということになれば、

職員は自己負担で買わないといけないということが起ころのが危惧される。

ぜひ、こういったことに取り組んでみたいと思うし、すぐ結論が出るようなことでもないので、これも併せて一度議会運営委員会で協議いただければと思っている。

○石飛副議長

田邊議員より提案が2件あった。

この件について意見があるか。

○山本（数）議員

せっかくの提案なんで、先ほど最後にあったが、議会運営委員会で協議してもらいたい。

○武岡議員

同じ意見です。

○石飛副議長

他に何かあるか。

○大下議員

基本的に田邊議員がこれを出しているが、これは事務局が承知で出しているのか。

○國岡事務局次長

本日の全員協議会で提案をしたいという話をいただき、口頭で伝わらなかつたらいいけないので、簡単な資料を出して説明したらどうかという助言はしている。

○大下議員

基本的に一般質問というのは議員個人的なことだし、相談したいことがあるんだったら相談すればいいと思うし、これを議会全体でやるのはどうかなと思う。

それと、今のサンフレッチェ広島のTシャツ、普通、基本的には議場の中はネクタイである。ましてや安芸高田市はサンフレッチェ広島だけじゃない、湧永レオリックもある。そこらもよう考えて言うでもらわんと、不公平いうのもあるような気もせんでもない。

事務局にまず相談した方がいいんじゃないか。事務局もそこらははつきりした返事はできるだろうと思う。

○宍戸議長

実はこの件について田邊議員から、議長室で私はこう思っているんだという提案があった。

それはそれとして、この全員協議会で提案されるのはいいと思うが、先ほどの湧永レオリックについても話をしている。

そういうことで、議会の皆さんか、どういうふうな思いでいるかということは、今後また協議か何か機会があれば、やっていただければいいのではないか。もう絶対これでという田邊議員からの話ではないので、申し添えておく。

田邊議員も提案ということで、よろしいか。

はい

他に何かあるか。

(なし)

ないので先ほどの田邊議員の提案を、長い目で探っていくように

フォローしていただければと思う。

以上でその他の項を終わる

**6. 議員間討議事項について**

○石飛副議長

次に、議員間討議事項についてを議題とする。

議員間での討議が必要な案件があるか。

(なし)

案件がないので、以上で本日の全員協議会を終了する。

**7. 閉会【12:02】**